

## Niederschrift Nr. 25

(Wahlperiode 01.04.2016 – 31.03.2021)

**über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am Dienstag, den 1. Dezember 2020, 19:00 Uhr, im großen Saal des Bürgerhauses in Waldkappel, Leipziger Straße 34.**

Anwesend: 1. Vorsitzender Alexander Frank

2. Die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses Werner Lambach, Matthias Gesang, Peter Kniese (für Niklas Gries), Dieter Sandrock (für Elke Triller), Irma Böhm und Torsten Hatt

Es fehlten entschuldigt: Elke Triller, Niklas Gries

3. Bürgermeister Frank Koch, Erster Stadtrat Dietrich Müller, die Stadträte Peter Wennemuth und Thomas Leutebrand

Es fehlten entschuldigt: Heinz-Otto Brandau, Christoph Dippel und Christian Aue

4. Stadtverordnetenvorsteherin Corinna Müller

5. Die Stadtverordneten: Frieder Weth-Schubert, Holger Schiller

6. Gäste: 7 und Werra-Rundschau (lt. Liste anbei)

7. Schriftführer: Klaus Wittich

Die Einladung zu dieser Sitzung erfolgte gemäß § 58 Abs. 1 der Hessischen Gemeindeordnung (HGO) am 18. November 2020 durch den Vorsitzenden des Haupt- und Finanzausschusses Alexander Frank.

Die Bekanntmachung dieser Sitzung erfolgte gemäß § 58 Abs. 6 der Hessischen Gemeindeordnung (HGO) am 19. November 2020 auf der Homepage der Stadt Waldkappel und am 23. November 2020 in der „Werra-Rundschau“.

Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwendungen erhoben, sie wurde auf Befragen des Vorsitzenden mit 5 Ja Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

## Tagesordnung:

### **1. Antrag der GAL-Fraktion**

#### **-> Beratung über die Mitgliedschaft im Bündnis der Hessischen Klimakommunen**

#### **Beschluss: kein Beschluss**

Eine Beraterin der Hessischen LandesEnergieAgentur (LEA) wurde digital zugeschaltet. Frau Reuss hat ausführliche Informationen zur Mitgliedschaft im Bündnis der Hessischen Klimakommunen gegeben.

Fragen aus der Stadtverordnetenversammlung:

1. Wie oft muss die CO2-Bilanz erstellt werden?
  - Die Bilanz muss im 5-Jahresrhythmus aktualisiert und erstellt werden.
2. Entstehen weitere Auflagen bzw. Kosten für die Stadt Waldkappel?
  - In fünf Jahren entstehen weitere Kosten in Höhe von 800 bis 1200 Euro, evtl. soll auch hier eine möglich geboten werden, dass keine weiteren Kosten zu erwarten sind.
3. Kann die LED-Umrüstung auf das Programm mitangewendet werden?
  - Diese Angelegenheit muss geprüft werden, die Stadtverordnetenversammlung wird informiert sobald ein Ergebnis vorliegt.
4. Gibt es eine Liste für die bereits laufenden Maßnahmen?
  - Eine Maßnahmendatenbank wurde erstellt und auf der Homepage der LEA werden Beispiele aufgeführt.

### **2. Antrag der CDU-Fraktion**

#### **-> Konzept zur Nachtschaltung per App für die städtische Nachtbeleuchtung**

Sachbearbeiter Klaus Wittich gibt vor der Abstimmung ausführliche Erläuterungen zum Konzept zur Nachtschaltung per App für die städtische Nachtbeleuchtung.

#### **Beschluss: einstimmig**

Der Haupt- und Finanzausschuss lehnt die Einführung der App-Steuerung (System Knoop) für die Straßenbeleuchtung der Stadt Waldkappel ab, weil eine Umsetzung derzeit nicht ohne weiteres möglich ist und keine Einsparmöglichkeit gesehen wird.

Der weitere Ausbau der Straßenbeleuchtung auf LED soll von der Verwaltung im Rahmen der finanziellen Möglichkeiten der Stadt Waldkappel vorangetrieben werden.

### **3. Informationen zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses Friemen**

#### **Beschluss: kein Beschluss**

Sachbearbeiter Matthias Wittich gibt ausführliche Informationen zum Sachstand Neubau des Feuerwehrgerätehauses Friemen.

Auf die Frage aus der Stadtverordnetenversammlung, ob eine alternative Planung durchgeführt wurde, informiert Bürgermeister Frank Koch, dass der Architekt Herr Wohlgemuth mit der Planung des Umbaus des alten Feuerwehrgebäudes beauftragt wurde. Der Denkmalschutz hat Herrn Wohlgemuth einige Auflagen gegeben. Außerdem informiert Bürgermeister Frank Koch, dass der alternative Standort (außerhalb der Ortslage, neben dem Friedhof Friemen) zu kostspielig wäre.

Ende der Sitzung: 20:03 Uhr

Az.: 001-1505 Fr/Wt/Eg

gez. Klaus Wittich  
Schriftführer

gez. Alexander Frank  
Vorsitzender des Haupt-  
und Finanzausschusses